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Siège Social : … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Site: RC Arbois-Poligny-Salins 

Arbois-Poligny-Salins 

Gouverneur 

Jean - Marcel Ritter 

Présidente 

Marcelle Arbault 

BULLETIN MENSUEL SPECIAL !!! » 
 

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 
 

Novembre-Décembre 2020 numéro 05-06… 2020-2021 
 

Programme de Janvier 2021 

 

 
     

 Jeudi 07 Janvier: 
 

 Jeudi 14 Janvier: 
 

  Jeudi 21 Janvier: 

 

 Jeudi 28 Janvier: 

  ? 
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MERCREDI 11 NOVEMBRE 2020 

Message de Jeanne Lucas 
 
 
 

 
Bonjour à tous, comment allez vous ? 
 Je viens à vous pour vous donner quelques nouvelles en ces 
temps très étranges ! 
 

 Je suis actuellement en classe préparatoire à Dijon, en filière 
MPSI : « Mathématiques, physique, sciences de l’ingénieur ».  
 Ce cursus dure deux ans, et mène à des concours, permettant 
d’intégrer une école d’ingénieur  
 

( pour les meilleurs, l’ENS ou Polytechnique par exemple ). 
 

 Comme son nom l’indique, j’ai ainsi 15 heures de mathéma-
tiques par semaines, 7 heures de physique, de l’informatique, des 
sciences de l’ingénieur ( et étonnement, du Français et de l’anglais ,  
et bien évidemment j’ai choisi l’option espagnol ! ). 

 

Ainsi, autant vous dire qu’il faut aimer les sciences. 
  

 Les cours sont très intéressant, même si nous avons bien évidemment débuté par les  
chapitres les plus faciles, comme par exemple l’optique en physique ( l’algèbre linéaire en 
maths, sera pour le deuxième semestre ) !  
 

 J’ai cependant bien commencé l’année, en arrivant troisième de la classe au premier devoir 
de physique ( qui durait quatre heures, bien évidemment, c’est plus amusant ! ).  
 La semaine est donc bien chargée, avec les cours, les devoir de quatre heures, souvent le  
samedi matin, et les khôlles, ces interrogation orale qui ont lieu le soir. Nous en avons deux par 
semaine, une de mathématiques, et une semaine sur deux, une d’anglais ou une de physique.  
 

  Par groupe de trois, nous devons répondre à des questions sur le cours, ou faire des 
exercices afin de montrer que nous avons compris. Etonnement, nous sommes trois filles dans 
mon groupe de khôlle, alors que vous vous en doutez, nous sommes seulement 12 sur 50 élèves 
dans ma classe. 
  

 Par chance ( et espérons que cela dure ), nous continuons à avoir cours normalement, et j’en 
suis bien contente, car les cours à distance ne sont définitivement pas de la même qualité, et 
créent beaucoup de retard sur le programme. Nous devons porter le masque toute la journée, 
même à l’internat ( je suis en effet interne ), ce qui est assez peu agréable. 
 

 J’espère en tout cas que vous allez tous bien, et que vous faites attention à vous en ces 
temps difficiles. 
A une prochaine fois, 
  
Jeanne LUCAS 
  
PS : Ce mail n’est pas très long, mais je n’ai plus la vie trépidante du Paraguay ! 
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MERCREDI 25 NOVEMBRE 2020 
Message de notre Présidente 

 

Chers amis, 
 
 En ces temps confinés, pour nous, le mois fût silencieux. 
 

 Bien involontairement, on a lâché prise, on s’est posé un peu. 
 Pour la plupart d’entre nous, je pense qu’instinctivement, on 
s’est « REPOSE » de notre époque agitée des jours d’antan……… 
 

 Ce fut le moment de la lecture, de la réflexion, de l’attention 
dans la vie du couple, de l’écoute par téléphone, ou vidéo, des en-
fants et des petits-enfants.  
 

 Il était plus facile dans ces moments, par  les MOTS, d’être présents dans nos familles, et 
d’ouvrir notre cœur pour soutenir, encourager et aider nos enfants et, pour d’autres, d’entourer 
nos parents. 
 

 Le virus, véritable fléau, nous a ouvert les yeux……… Le surplus : voyage, sortie, argent, 
etc… n’est pas nécessaire à notre état fondamental   !!!! 
 

   MAIS ce virus a d’autres pouvoirs. Il anéantit notre CAPITAL « VIE » : le souffle, 
la mémoire, la marche, les sens qui nous permettent de jouir, de nous intégrer dans l’environne-
ment., etc…. 
 

Ce sont ceux-là que nous devons combattre. 
Son emprise est immense. 

Cette peste nous rappelle que nous sommes des Hommes sur Terre, fragiles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

  Aussi, j’espère de tout cœur que, en respectant les mesures sanitaires, 

les traitements médicamenteux et, bientôt le vaccin, nous sauteront avec délica-

tesse mais sûrement vers un autre « Futur » plus pur. 

  Dans quelques jours, pourrions-nous nous retrouver, sans problème 

majeur ? 

Je serai la plus heureuse. 
 

Notre amitié est un lien fort que nous devons développer, que nous devons  

utiliser, et, autour de nous, étendre, afin de nous appuyer sur ce  

« monde nouveau » pour continuer notre marche d ans le Rotary et sur terre. 
 

 Heureusement que Serge, le Comité, et vous-mêmes me tenaient la main 

pour me responsabiliser !!! 
 

  Un grand merci dans le bonheur, à vous tous, et toutes mes sincères 

amitiés. 

Marcelle 
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SAMEDI 28 NOVEMBRE 2020 
Message de Jean-Marcel Ritter « Gouverneur 2020-2021 » 

Chers amis Présidents, Chers amis Responsables Fondation des clubs, 
 

 La Fondation du RI est depuis de nombreuses années un sujet de discussion majeur au sein 
des clubs. Dans la longue liste des questions récurrentes, il y a celle du  
“ Pourquoi n’existe-t-il pas une Fondation en France qui nous permettrait une plus grande sou-

plesse et une véritable défiscalisation ?“ 
 Depuis notre entrée dans le «circuit des Gouverneurs», notre promotion des Gouverneurs, 
dont je suis le Team-leader, n’a eu de cesse de relancer cette demande auprès du Directeur de 
zone et Administrateur au RI.  
 Notre insistance pour l’obtention d’une réponse concrète sur ce sujet commence enfin à 
porter quelques fruits.  
 Voici ce que nous écrit Roger LHORS, l’actuel Directeur de zone et Administrateur des 
zones 13 et 14 (France, Andorre, Monaco, Belgique, Luxembourg et Italie) 
  

«Après de multiples sollicitations auprès de la Fondation Rotary, celle-ci m’a informé en juin 
dernier qu’elle pourrait étudier en début d’année 2021 l’opportunité de créer une Fondation 

associée en France comme il en existe dans d’autres pays. 
Depuis, Bernard Bonnes et moi-même, aidé d’un avocat fiscaliste,  

avons étudié ce sujet pour rechercher la meilleure solution.  
J’ai envoyé récemment au Directeur International des opérations du RI un dossier  

présentant une solution pour cette mise en place.  
 

 

Je viens de recevoir de sa part la confirmation du lancement de l’étude d’une Fondation 
associée en France. Ceci est une excellente nouvelle qui ne doit en aucun cas freiner  

les contributions à la Fondation Rotary telles qu'elles sont faites actuellement.  
 

En effet, du fait de la fiscalité Française, la Fondation associée ne concernera que des dons  
dé fiscalisables. Elle offrira ainsi de nouvelles possibilités de contributions  

qui s'ajouteront aux contributions actuelles de la zone. 
 

Une Taskforce, dont Bernard Bonnes, sera le leader va-t-être constituée courant décembre pour 
travailler à la réalisation finale de ce projet  

dont vous serez régulièrement informé de l'avancement.» 

Chers amis, je ne pouvais garder plus longtemps cette bonne nouvelle pour moi.  
Je tenais donc à la partager au plus vite avec vous. 

Mais attention, une hirondelle ne fait pas le printemps! Nous ne sommes qu’au début d’un processus qui risque 
de durer quelques années! Alors restons prudents et croisons les doigts pour que  

les Administrations concernées par cette question :  
Rotary International, Fisc Américain et Fisc Français puissent rapidement harmonier  leurs intérêts  

au plus grand bénéfice des rotariens que nous sommes.  

Chers Présidents, 
          Chers Responsables de la Commission Fondation, 

 
Toute l’équipe Fondation du district sous la présidence de  

la Past Gouverneure Joëlle GASSER-DOSSMANN se joint à moi pour 
vous faire part d’une nouvelle qui répond d’une manière un peu plus  

positive à une question récurrente régulièrement posée aux Gouverneurs  
et responsables Fondation du District. 

 

Vous trouverez toute l’explication ci-dessous. Nous ne manquerons pas de 
vous tenir informés des suites réservées à ce dossier. 

Bonne lecture à vous. 
 



 5 

SAMEDI 28 NOVEMBRE 2020 
Message de Michèle Schultz « Espoir en Tête 2021 » 

 

 

 
 

Chères Amies, Chers Amis, 

 

Suite à une réunion avec « Warner Bros » et compte tenu 

de l’évolution de la situation au Covid.,  

ainsi que le report de la sortie du film « SIMONE »  

au 27 octobre 2021, le Comité Espoir en Tête a opté pour 

une annulation des projections au mois de févier-mars. 
 

 Devant le manque de visibilité des distributeurs et des sorties de film, ainsi que de la jauge 

admissible dans les cinémas. 
 

Nous avons calé comme date du 8 octobre au 15 octobre 2021 

Warner nous garantie ces dates. 
 

 Pour nous permettre d’éviter toute bousculade à la rentrée de septembre 2021 nous allons 

avoir les documents nécessaires dès le mois de janvier, ceci nous permettant de faire la vente  

dès février ou mars (si la situation le permet) et d’inciter ainsi les sponsors ou donateurs à se 

manifester. 
 

Ce schéma a déjà été réalisé il y a une dizaine d’année. 
 

 Concernant les « Contremarques » pour ceux qui ne l’ont pas encore fait, envoyer-moi vos 

demandes début 2021, je vous les ferai parvenir ainsi que les Flyers, Affiches. 
 

 Pour les conventions, pour ceux qui me les ont envoyées, informez vos cinémas du report 

de date .  
 

Nous comptons sur vous ainsi que tous les chercheurs qui,  

plus que jamais, ont « ESPOIR en Tête » 
 

 

Je vous envoie mes amicales salutations Rotariennes. 
 

Michèle Schultz  
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SAMEDI 05 DECEMBRE 2020 
Message de Salomé Pepe 

 

Bonjour, 
 

 J'espère que vous allez bien et que tout le Rotary club se 
porte bien , pour ma part tout se passe bien , j'ai passé mon  
premier examen il y a deux semaines sur le vieillissement au  
latex.  
 

 Nous avons fait un shooting photo avec le photographe de 
l'école et j'ai pu recevoir les photos, je vous les met en pièce pour 
que l'équipe du Rotary club puisse voir l'envers du décors de nos 
maquillage. 
 

 Cette semaine , j'ai passé un nouvel examen sur la pose  
de postiche poil a poil ( barbe , moustache , favoris...) , je vous 
enverrais les photos des que je les ai.  
 Nous allons également faire du maquillage pour enfants en 
compagnie des élèves d'une école primaire de Dijon qui vont  
venir pour une prestation. Mais la semaine prochaine, nous allons 
travailler la pose de rouge a lèvres. Autrement dit , ma formation 
est diverse et variée !  
 

Passez une bonne journée, au plaisir.  

Cordialement,                     Salomé Pepe 
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LUNDI 07 DECEMBRE 
Poème de Marcelle 

 

Confinés !..Confinés !... 
 

Temps confinés, vous avez rejailli avec cran !!!!!!!                                                                            
Pourtant, au printemps même, le Virus exécrant 
Aux ravages sérieux, révolutionnaient la VIE. 
Un confinement, pour protéger l’Homme, suivit. 
 
Mais le printemps ne savait pas, la Terre s’éveilla. 
Les fleurs variées laissaient la place aux  fruits ,  …..……hélas ! 
Les oiseaux faisaient leur nid, babillaient, voletaient 
S’épanouissaient dans un pays  prostré,  corseté…………hélas !        
 
La libération sonna ;  les gens sont descendues 
Dans la rue, se sont brassées ; après, se sont perdues…………. 
L’été zélé, sans le savoir, a laissé l’Homme 

Et le Virus, muser avec machiavélisme.  
 
L’Homme libéré jouit des jours allongés, radieux 
De l’été, nanti d’un masque banal, insidieux. 
Mais, le Virus notoire, vivant et non masqué,  
Aux aguets, reste en permanence embusqué. 
 
Epousant les modes de vie des humbles hommes,  
Dans leurs artères, leurs veines, comme un fantôme, 
Dans leurs poumons, il circule ; c’est sa demeure. 
Zut ! Le fléau est dans le corps ; tout est mis en œuvre.  
 
Et, sans le savoir, l’automne offrit ses couleurs. 
La bise, comme une caresse, en décolleur, 
Libéra la nature de son décor déteint, 
Alors que le gel fuse, et camoufle d’étain. 
 
Là, sans le savoir, l’hiver crée un  encerclement 
Des contacts, des chants dans un nouveau confinement !!!!!! 
Et la campagne s’habille de blanc immaculé 
Qui, la nuit, se couvre d’un ciel bleu, étincelé. 
 
Oui, la terre est enveloppée dans un manteau 
Comme l’homme dans de maints préceptes médicaux ! 
La nature est anéantie par l’hiver damné 
Autant que l’Homme a son bonheur confiné. 

 
 
Et oui, hélas, CONFINES,..,…………….. comme nous  le sommes tous !!!!!  
 

                                                                                            Votre scribe, Marcelle  
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 JEUDI 17 DECEMBRE 2020 
Une mini Réunion !!!   

Nous étions chez notre Présidente pour un « Apéro-mâchon » 
 

Présents:   J.Aigrot– Marcelle Arbault– S/Menozzi– G.Vasset 
 

Ordre du jour:  

… Notre participation au Noël des enfants des Restos du Cœur  de Poligny. 

 La « Mini Réunion » est OK pour poursuivre cette action.  

Action de Viviane sous sa Présidence, nous lui laissons le soin de prendre contact  

avec la responsable de l’association.  

« Viviane nous a laissé prendre contact directement »… 
 

Ce jour 19 Déc: Nous avons eu un entretien avec  

Odile Morin Présidente des Restos du Cœur Polinois.  

A sa demande nous remettons mercredi 23  matin,  

1 paquet de « Papillotes » à chaque enfant (27/30)  

ainsi que les bénévoles.  
 

… Action en cours:  

Association Escrime d’Arbois 
 

 Participation, à l’achat de fauteuils adaptés à deux jeunes handicapés pour la pratique de 

leur sport ‘Escrime’ - ( vous avez reçu le dossier courant décembre). 
 

Sur le principe, la « Mini Réunion » est d’accord , demande de rencontrer  

l’association pour une décision définitive avec l’ensemble. 
 

… Message de notre « ADG » Didier Bacheley…  
 

N’oublions pas que notre prochain Président Elu est notre ami David ? 
 

… La question: Notre Club…    
 

Nous devons pérenniser notre Club… Comment ? 

Certaines idées ont été dévoilées, nous en parlerons lors d’une réunion statutaire… !! 

° ° ° ° ° 
Cette Mini réunion c’est poursuivie autour d’un mâchon,  

arrosé par les « Vins magiques de Bernard » ! 

Chers Présidents, chers amis, 
 

L’année Rotarienne 2020/2021 restera une année difficile pour notre mouvement et pour nos clubs. 

L’impossibilité de se retrouver, de partager des moments de convivialité, de mener diverses actions de réaliser les projets habituels,  

et annuler, suspendre ou différer les nouveaux objectifs de nos Présidents. 

Certes  nous ne sommes pas restés inactifs pour autant, et nos clubs se sont largement impliqués dans le tissu social  

et économique local, afin d’aider les plus démunis et les plus impactés par cette pandémie. 

Toutefois, le dynamisme et l’activité de nos clubs est restée restreinte pendant cette année. 

Pourquoi ne pas envisager de reconduire tout simplement les Présidents et leurs équipes pour l’année 2021/2022. 

Il est évident que cela mérite réflexion au sein de chaque club, (chacun restant évidemment souverain dans ses décisions)  

tout en tenant compte que certains d’entre -nous ont déjà prévu d’autres occupations,  d’autres engagements. 

Je souhaiterais avoir votre avis sur cette proposition…. Amitiés Didier 
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Noël !  Noël ! 

 
Sans un regret, trois cent soixante -six jours plongent 
Dans l’obscurité profonde de l’oubli, qui ronge   
Les êtres chargés de leur fardeau  de blessures, 
De maladies, de psychoses, de déchirures. 
 
Mais une bonne ETOILE bien cachée coiffe,  
Il faut le croire, notre monde que le covid griffe…… 
Pas de barrière dans le ciel !    Avec son cortège, 
L’Etoile luit avec volupté sur les sages. 
 
Avec Elle, NOEL embrase chaque  cœur ; 
Comme des baisers de Zéphir, radie les malheurs…… 
En liesse, les cloches  sonnent dans les campagnes, 
Font écho dans le monde qui vit et s’épargne. 
 
Cloches, carillonnez …….. et, remplissez l’univers ….. 
Afin que les êtres se relèvent cet hiver ! 
Que dans  leurs cœurs bafoués, revive  l’ESPERANCE, 
Petite lumière qui brille par sa constance ! 
 
Elle est là, discrète, voilée tout au fond du cœur. 
En ces temps de NOEL, elle scintille d’ardeur, 
Chasse les nuages, et donne du courage. 
Merveilleuse lueur où  l’homme puise ses songes……. 
 
ETOILE de NOËL, ………..scintille dans le ciel ! 
Résonnez  les cloches ! NOEL, l’événementiel ! 
L’espérance s’épanouit comme une belle fleur ! 
Fermez les yeux ! Le cœur palpite ! C’est le bonheur ! 
 

Marcelle 
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MARDI 22 DECEMBRE 2020 
Nouveau message de Salomé Pepe 

Bonjour, 
 

 J’espère que vous allez bien, je voulais vous remercier pour la carte que vous avez déposé 
dans ma boite aux lettres ce week End. 
 

 J’aimerais vous envoyez pour toute l’équipe de Rotary Club APS les derniers maquillage 
pour enfants que j’ai réalisée, nous n’avons pas encore reçu les photos du « Shooting » mais cela 
arrivera prochainement. 
 

En souhaitant au Club Rotary APS de bonnes fêtes de fin d’année et  
une belle nouvelle année. 

Salomé Pepe 
.. Ci-joint quelques photos de mes dernières créations… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

° ° ° ° ° 
Chères Amies, Chers Amis 

          Le monde a bien changé cette année ! Chacun a pu comprendre ce que  
voulait dire « Se confiner ». Tenir la distance et nous occuper des autres nous ont 
rapprochés.  
     A cause de tout cela, nous sommes peut-être devenus un peu plus Humains ». 
  J’espère que nos Clubs pourront de nouveau se rencontrer le plutôt 
possible. Souhaitons que la nouvelle année soit moins agitée et plus aimable. 
 J’envoie tous mes Vœux au RC. Arbois-Poligny-Salins et souhaite bonne 

santé à tous. 
Merci pour la longue amitié, qui a tenu même dans cette année particulières ! 
 Joyeux Noël et Excellente Nouvelle Année …Président 2020-2021 Club de Wolfach. Hans-Peter Matt 

  Avant la fin de cette année si particulière, souhaitons . 
de tout cœur de nous retrouver sans contraintes et de partager  
des moments chaleureux et conviviaux. 
 

 Bonnes fêtes de fin d’année. 
  Meilleurs vœux pour vous et votre famille. 

Nicole et Serge 

Chers amies et amis, 
 

 La nouvelle année s’approche. Et,  cet événement si modeste qu’il soit, nous permet par ces messages : 
de nous rejoindre malgré le confinement, d’assurer notre amitié malgré l’absences de rencontres, de persévérer dans  
nos relations bien qu’éloignés, de sceller le lien que nos 2 clubs ont su créer et développer durant toutes les années 
écoulées. 
 

   C’est avec un profond bonheur que vos amies et amis, et moi-même vous adressent tous leurs vœux, 
particulièrement de santé et de paix, pour une Année 2022 qui, souhaitons-le, s’ouvrira à l’irradiation du virus, à la  
liberté de circuler, à la joie de se retrouver.      BONNE et HEUREUSE ANNEE !  

Présidente.. Marcelle Arbault, les membres du Club Arbois-Poligny-Salins 


